



Editorial

Presentamos la reedición de la Revista “Cátedra Paralela”, cuya primera edición remite al año 1998, como una apuesta conjunta entre el Colegio de Profesionales de Trabajo Social de la 2ª Circunscripción Provincia de Santa Fe y la Escuela de Trabajo Social de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales (UNR). Esta revista pretende ser una publicación capaz de reflejar la visión del Trabajo Social en torno a lo social, posibilitando así mismo, la difusión de diferentes perspectivas teóricas y experiencias de trabajo.

Nuestro objetivo es gestar un espacio público de debate que nos permita crecer como colectivo profesional, sometiendo los saberes y prácticas del Trabajo Social a un constante ejercicio de reflexión y revisión crítica. Esta actividad reflexiva es un permanente desafío ético-profesional, una responsabilidad que forma parte de nuestra acción y producción discursiva.

Quienes trabajamos en la reedición de esta revista, creemos en la importancia de generar un espacio de comunicación y producción escrita donde la reflexión crítica y consciente sobre lo que se hace y lo que se dice en torno a las problemáticas en las cuales interviene nuestra profesión, se torna fundamental.

Desde sus orígenes, el ejercicio profesional de los y las Trabajadores/as Sociales se vinculó, casi exclusivamente, con la atribución de roles específicos en la ejecución de acciones programadas en las políticas sociales, quedando el campo de la producción teórica reservado a otras disciplinas de las Ciencias Sociales. Sin embargo, la madurez que muestra la profesión en la actualidad, junto con la asunción de diversos roles y funciones en los distintos ámbitos de trabajo, nos coloca en un lugar privilegiado tanto para la reflexión crítica y la producción de conocimiento como para el desarrollo de acciones político-estratégicas que tiendan al mejoramiento de las instituciones y de la calidad de vida de las personas.

Esta revista es una instancia de intercambio que esperamos posibilite la superación de las barreras que dividen y obturan el diálogo entre el espacio académico y los espacios cotidianos del ejercicio profesional, así como también el encuentro y debate interdisciplinar con las diferentes racionalidades con las que compartimos el terreno institucional.

“Desde el momento en que la politización se opera a partir de la actividad específica de cada uno, el umbral de la escritura, como marca sacralizante del intelectual, desaparece; y pueden producirse entonces lazos transversales de saber a saber, de un punto de politización al otro: así los magistrados y los psiquiatras, los médicos y los trabajadores sociales, los trabajadores de laboratorio y los sociólogos pueden cada uno desde su lugar propio y mediante intercambios y ayudas, participar en una politización global de los intelectuales.” (FOUCAULT, M. Microfísica del poder, 1992: 194)

Editorial

En este número hemos agrupado los artículos en tres ejes temáticos: el de la **formación profesional**, que está compuesto por tres artículos, aborda aspectos diversos de la formación académica de los trabajadores sociales. Los trabajos de Tobin y González-Saibene se refieren a la formación de grado y a la formación continua en servicio y de posgrado en relación a la situación actual de la Escuela perteneciente a la Universidad Nacional de Rosario. El primero es un aporte de Marilda lamamoto, ya que hace referencia a la particular situación de la investigación y la formación en el caso brasilero.

El eje denominado **debates disciplinares** trae a discusión viejos y nuevos temas como el del acto asistencial en las políticas sociales, el surgimiento de la profesión y el del proyecto ético-político, estos dos últimos sustentados en la teoría social crítica, es decir, en la lectura de la obra de Marx con la cual el Trabajo Social viene trabajando desde la introductoria obra de Marilda lamamoto Relaciones sociales y Servicio Social en los comienzos de los años '80.

El último eje, denominado **reflexiones e investigación sobre campos de intervención** presenta dos artículos que exponen de forma peculiar reflexiones sobre la violencia a partir del desarrollo de un programa habitacional y las conclusiones de una investigación en el campo de la salud mental.

Esperamos que esta publicación conduzca a los lectores a la adquisición de nuevas informaciones y a pensar nuevas formas de abordajes que contribuyan al crecimiento del Trabajo Social y al campo de lo social.